

& étonnements émerveillements

été 2024



Pas de crevettes...
mais je guette...
je guette...
je vais certainement
attraper un **GROS** poisson...

de Anne-Marie M.

& étonnements émerveillements

été 2024



Conversation improbable saisie dans un train local entre Montaudran et Toulouse entre deux jeunes «beurrettes» rentrant du collège et une religieuse argentine en route vers l'Espagne. Elles demandent : «mais tu n'es pas mariée ... et pas d'enfant ?» et elle raconte, avec son accent du Sud, son travail avec des enfants qui ont faim. «Et tu n'as pas revu tes parents ?» Puis l'échange se poursuit sur la vie quotidienne, des recettes. Et l'argent ? C'est notre mission, la pauvreté. Long échange de confiance et de découverte.

de Catherine G.

& étonnements émerveillements

été 2024

de Michel B.



Bouée de bâbord
en Baie de Somme
quand la mer rejoint le ciel.

& étonnements émerveillements

été 2024

Nogent-sur-Seine dans l'effervescence
du 14 juillet.



À l'intérieur de Saint-Laurent à Nogent
sur-Seine, situé entre Provins et Troyes,
les vitraux de Fabienne Verdier au
chevet d'une église complètement
restaurée.

de Élisabeth D.

& étonnements émerveillements

été 2024

de Jean V.



D'après *Tous les matins du monde* de Pascal Quignard et Alain Corneau
Philippe s'est réfugié cet été dans sa cabane
au fond du jardin pour y répéter un morceau
de Marc-Antoine Charpentier.
Mais Milo, son petit-fils, l'a rejoint en cachette
et s'est emparé d'une grosse flûte.
Peut-être Philippe pense-t-il à Monsieur
de Sainte-Colombe espionné par son élève
Marin Marais ?
À moins que Milo soit sorti d'un tableau
de Georges de La Tour ou d'un peintre
de la Renaissance italienne ?

& étonnements émerveillements

été 2024



Petit clin d'œil du 9 août depuis Madagascar :

Ce 9 août, Matthieu (25, 1-13) nous propose la parabole des dix jeunes filles, les insouciantes et les prévoyantes. Ce même jour, je randonne dans l'Isalo, massif semi-aride de Madagascar, et découvre ce magnifique Pachypodium tel une "prévoyante", gorgée d'eau, qui accueille à temps et contre-temps le passant, ravi !

Ce voyage dans ce pays aimé - aussi de notre amie Françoise Raison, née au ciel récemment - et retrouvé, est comme une liturgie dont je savoure chaque instant.

de Jean-Marc N.

& étonnements émerveillements

été 2024



Beaux,
bons
et jeunes bergers
dans les Alpes
cet été.

de Joséphine de L.

& étonnements émerveillements

été 2024



Le menhir de la Vierge et le dolmen de La Croix

Promenade à Hoëdic, petite île du golfe du Morbihan, près de Houat et Belle-Île.

Face à face, à quelques pas de distance seulement, sur ce même tertre se dressent le « dolmen de La Croix » et le « menhir de la Vierge », lieu culturel datant du néolithique pour ce mégalithe impressionnant. Je me réjouis tout d'abord de cette cohabitation, comme trace historique datant des premiers questionnements de l'Humain dans sa démarche spirituelle jusqu'à nos jours. Plus de 6.000 ans séparent ces deux témoins mais réunis dans la même préoccupation de ceux qui les ont érigés : le souci de laisser trace de son passage, souci du témoignage pour la postérité, trace du questionnement aussi. (Le mégalithe est positionné levant/couchant).

En regardant de plus près, dans la partie supérieure du menhir de la Vierge, on peut voir une petite niche qui témoigne de sa christianisation au XIXe siècle. Cette niche contenait autrefois une statuette de la Vierge Marie. Le calvaire actuel nommé « dolmen de La Croix » fut érigé durant ce même XIXe sur une des dalles d'un site funéraire de l'époque du menhir maintenant enfoui. Le dolmen est devenu un calvaire, le menhir porte le nom de la Vierge. On peut sourire quand on sait qu'il peut être un symbole phallique... Alors, cohabitation pacifique ou prosélytisme colonisateur ?

de Clément G.

& étonnements émerveillements

été 2024



De l'abbaye
de Saint-Jacut-de-la-Mer,
une presqu'île située
près de Saint-Malo,
un petit groupe d'amateurs
de Qi-gong
profite de la marée basse
pour se diriger
vers une île minuscule
en contemplant le coucher du soleil
au début de juillet 2024.

de Elizabeth D.

& étonnements émerveillements

été 2024



Autoportrait
à
la
Bourse
de
Commerce
à
Paris.

de Florence C.

& étonnements émerveillements

été 2024

Voici trois photos souvenir
que je tenais à vous faire partager :

- Christ pantocrator, église de style byzantin
à Domfront (Orne)

- Séjour Woofing en Normandie :
instructif



-Stage de poterie dans les Hauts de France :
pas si facile !

de Nathalie G.

& étonnements émerveillements



En juillet, j'ai participé à un chantier participatif pour adapter un grand bâtiment, ancien couvent inoccupé depuis 10 ans, en un lieu d'habitat partagé pour une douzaine de foyers (familles ou personnes seules).

Nous sommes encore dans une phase de démolition de cloisons, de doubles plafonds, de tuyauterie etc., une vraie fourmilière très dynamique et efficace.

Et voilà qu'un jour, tout s'arrête ! Dans une pièce, sur un petit espace de double plafond, les démolisseurs découvrent un nid avec un oiseau et 3 petits. Que faire ?! Impossible de ne pas en tenir compte, mais impossible aussi de ne plus rien faire pendant plusieurs jours, laissant inactives la dizaine de personnes venues ex-concertations, discussions. Branle-bas de combat, avoir des conseils. Elle nous dit que c'est possible de déplacer le nid délicatement (avec des gants pour une question d'odeur humaine !) dans la pièce à côté après avoir fait partir la maman-oiseau ; puis que toutes et tous se mobilisent sur la chute du plafond et l'évacuation des bois et gravats tombés, de façon à vite pouvoir remettre le nid à la même place que nous n'aurons bien sûr pas fait tomber. Puis laisser la pièce sans aucune présence pendant une journée ..., et normalement la maman oiseau devrait revenir. Et c'est ce qui s'est passé !

Pour moi, j'ai été touchée par cette capacité à quitter la frénésie de l'efficacité, merveille de respect du vivant, de tout vivant, merveille de pensée collective pour changer les plans et discerner, merveille de ces petits oiseaux maintenant couverts de plumes et... qui ont pris leur envol !

été 2024

de Myriam G.

& étonnements émerveillements

été 2024



Qui est l'architecte
de cette **merveille**
vue sur mon balcon
de parisienne ?

de Florence C.

& étonnements émerveillements

été 2024

de Hélène P.



Il fallait que Paris soit propre, resplendissant...
Avant le 14 juillet, j'ai vu passer des coups
de peinture pour faire disparaître des graffiti
sur les murs à proximité de la Gare d'Austerlitz,
limite-est du spectacle d'ouverture des JO
sur la Seine.

Je me suis absentée une quinzaine de jours
et à mon retour en pleine période des Jeux,
je n'ai pas croisé de SDF dans mon périmètre
habituel.

Paris «clean», rien pour donner une image désa-
gréable de la ville. Mais dans les environs, sur
le trajet qui mène tout droit au stade de France,
mon regard a été attiré par 3 affiches qui m'ont
émue, avec pour seule mention DO NOT DISTURB.
Merci au collectif d'organisations qui ont permis
de ne pas oublier les SDF évacués pendant les
Jeux olympiques.

& étonnements émerveillements

été 2024

Dans l'église de Saint-Michel de Bannières,
le testament de Christian de Chergé,
prieur du monastère de Tibbirine, sur une grande
plaque de marbre fixée sur un mur de l'église.
Un grand moment d'émotion et de spiritualité
et tellement inspirant .

Extrait du testament spirituel de Christian
de Chergé, s'adressant à son futur bourreau :

« Et toi aussi, l'ami de la dernière minute,
qui n'aura pas su ce que tu faisais ;
oui, pour toi aussi je le veux ce MERCI,
et cet «A-DIEU» en-visagé de toi.
Et qu'il nous soit donné de nous retrouver,
larrons heureux, en paradis, s'il plaît à Dieu,
notre Père à tous deux.
AMEN ! INCH'ALLAH ! »



de Martine de M.

& étonnements émerveillements

été 2024



De chez nous,
à Coublevie dans l'Isère,
un village au pied des montagnes
de Chartreuse.
Notre paysage s'est enrichi,
cette année, d'un
champ de tournesols.

de Jacques D.

& étonnements émerveillements

été 2024



Ils ont entre 5 et 9 ans,
ils sont afghans et français, et depuis la mon-
tagne où ils passent leurs vacances avec nous
ils ont préparé des bateaux avec des écorces
pour aborder la rentrée !...
Chacun selon son caractère :
celui qui a une coque pleine de tous ses trésors,
tellement lourde déjà qu'il aura du mal à
prendre le vent
celui qui a voulu 2 mâts pour être sûr de filer
dès le premier jour,
celui qui a choisi une voile si grande qu'elle
fait 3 fois le tour de son mât,
un enfin qui n'a pris ni boussole ni carte,
se demande ce qu'il fait sur ce bateau
et se demande vraiment s'il va y aller...

de Marie-Odile B-B.